



LaSemana enBRUSELAS

SELECCIÓN DE TEXTOS, DECISIONES E INFORMACIONES DE LA UE

Del 06 al 12 de Julio 2013

ENPOCASLÍNEAS

TRÁMITES ADUANEROS.....	2
MOVILIDAD SOSTENIBLE.....	2
RED ELÉCTRICA.....	2
DESGUACE DE BUQUES.....	2
PESCA.....	2
BIOCOMBUSTIBLES.....	2

CONMÁSDETALLE

Prioridades de la presidencia lituana.....	3
--	---

ADEMÁS...

CONVOCATORIAS.....	3
CIFRAS EUROSTAT	3
SABER MÁS Defensor del Pueblo Europeo.....	4

Este boletín ha sido elaborado por los servicios de HISPANIA SERVICE. Para toda información complementaria, no duden en ponerse en contacto con nosotros.
<http://www.hispaniaservice.net>

ENPOCAS LÍNEAS

TRÁMITES ADUANEROS

La Comisión Europea ha presentado una serie de planes para reducir las formalidades aduaneras a las que están sujetos los buques: menos trámites burocráticos y menos retrasos en los puertos, gestiones que aumentan los costes y provocan retrasos. Estas medidas responden a las constantes quejas emitidas por transitarios marítimos y exportadores que envían mercancías dentro de Europa mediante el transporte marítimo de corta distancia, y ven inmovilizadas sus gestiones durante un periodo considerable debido a los complejos trámites que han de llevarse a cabo. Con estas propuestas, el transporte marítimo se enfrentará a menos trabas administrativas y, por tanto, podrá aprovecharse todo su potencial en el mercado interior de la UE y más allá de las fronteras de la Unión.

El objetivo fundamental de este nuevo plan es facilitar los trámites aduaneros para el transporte marítimo dentro de la UE y agilizar los trámites aduaneros para los buques que atraquen en puertos de terceros países.

MOVILIDAD SOSTENIBLE

Bajo el lema "Haz la combinación perfecta", la Comisión Europea ha anunciado los nombres de 18 iniciativas de movilidad sostenible que recibirán financiación (hasta 7.000 euros por acción).

Desde el lanzamiento de la campaña en 2012, se han registrado casi 380 iniciativas de movilidad urbana sostenible, ya sea por parte de grupos particulares o de entidades no comerciales.

Entre las acciones elegidas figuran carreras de bicicletas, el uso compartido del coche o las organizaciones de actividades lúdicas para niños, entre otras.

RED ELÉCTRICA

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) ha concedido a Gas Natural Fenosa un préstamo con valor de 475 millones de euros para la modernización de la red eléctrica e instalación de contadores de la compañía.

Con este préstamo, el BEI apoyará el programa de inversión de 4 años de la compañía. Las inversiones previstas bajo esta operación incluyen: la mejora y ampliación de la red aérea de distribución, el cableado subterráneo y la construcción de subestaciones de distribución de bajo voltaje a alto voltaje.

DESGUACE DE BUQUES

Una nueva ley ha acordado que los buques de la UE tendrán que ser desmantelados en las instalaciones de reciclaje que cumplan los requisitos específicos de la Unión Europea y estén certificados e inspeccionados regularmente.

El acuerdo fue aprobado en el Consejo con 58 votos a favor, 5 en contra y 1 abstención, y gracias a él se limpiará el desguace de barcos viejos europeos, y se garantizará que estos buques no se desechan en las playas de terceros países, a fin de proteger la salud de los trabajadores y el medio ambiente.

PESCA

Las nuevas reglas de operación para el Fondo Europeo Marítimo y de Pesca (FEMP) han sido aprobadas para que se pongan en marcha medidas que hagan sostenible la pesca de la UE y el desarrollo de la acuicultura. Las principales propuestas consisten en la completa renovación de la flota, la integración y simplificación de la Política Pesquera Común y la Política Marítima Integrada, así como la unificación del sistema de control de la gestión con objeto de reducir la burocracia.

Estas nuevas medidas se pondrán en marcha a partir de 2014 y suponen un fondo de ayuda de 6,5 millones de euros financiados por la UE.

BIOCOMBUSTIBLES

La promoción de los biocombustibles producidos con cultivos alimentarios, conocidos como de primera generación, ha tenido un impacto negativo en los países en desarrollo. Entre las consecuencias se encuentran el aumento del precio de los alimentos o el cambio de uso de la tierra, lo que ha llevado a la destrucción de bosques y humedales. El resultado es que las emisiones de CO₂ aumentaron en lugar de reducirse. Desde el Parlamento Europeo se propone contemplar este aspecto, recuperar las inversiones y preparar el cambio a biocombustibles avanzados, producidos con fuentes no alimentarias, como los desechos o residuos de materias primas. Ignorar esta cuestión podría minar la credibilidad de la UE en la lucha contra el cambio climático, así como la legitimidad del apoyo financiero a la industria, que se eleva a alrededor de 10.000 millones de euros al año provenientes de los presupuestos de los Estados Miembros.

CONMÁSDETALLE

PRIORIDADES DE LA PRESIDENCIA LITUANA

El reciente nombramiento de Lituania como presidente de la Unión Europea ha provocado la reestructuración de las diferentes comisiones parlamentarias, y por lo tanto, también de sus ministros y objetivos.

El documento en el que figuran dichos cambios comienza con la importancia que cobran todos aquellos temas relacionados con la cultura, la educación, la juventud y el deporte. Por ello, la digitalización y la convergencia tecnológica en el ámbito de la cultura y la potenciación de una educación de calidad, así como los intercambios internacionales, son objetivo clave de la presidencia lituana.



Otra cuestión importante es la relacionada con la Seguridad Social y el Trabajo, por lo que la Presidencia destacó la mejora de la inclusión social y el empleo para los jóvenes, además de la creación de una plataforma europea de lucha contra el trabajo no declarado.

Respecto al Comercio Internacional, existen dos objetivos claves para la Unión Europea: seguir adelante con las conversaciones sobre un innovador transatlántico y la asociación de inversión con los EEUU, y lograr cerrar los acuerdos de libre comercio con Ucrania, Moldavia, Georgia y Armenia antes de la cumbre de noviembre.

En el sector energético, industrial y de investigación, la Presidencia ha marcado objetivos como realizar un mercado interior de la energía europea, fortalecer la dimensión exterior de la política energética de la UE, concluir el proyecto de directiva sobre los biocombustibles y facilitar los debates sobre la actualización de la directiva de seguridad nuclear, entre otros.

El cuarto paquete ferroviario, el despliegue de la infraestructura de los combustibles alternativos, la inspección técnica de vehículos y derechos de los pasajeros fueron algunas de las prioridades presentadas por el Ministerio de Transportes y Comunicaciones. Los eurodiputados solicitaron a la Presidencia mantener la reforma ferroviaria y avanzar en el paquete de aeropuerto y la aplicación del Cielo Único Europeo.

Éstas son sólo algunas de las cuestiones que ha tratado de momento la Presidencia lituana, pero son muchos los objetivos pendientes, abarcando otros temas como: relaciones exteriores, agricultura, cuestiones constitucionales y jurídicas, asuntos económicos y monetarios, etc.

ADEMÁS...

CONVOCATORIAS

Consejo Agricultura, Pesca y Alimentación (Bruselas, 15 de Julio)

CIFRAS EUROSTAT

	Eurozona	UE – 28	España
Tasa de desempleo (%) Mayo 2013	12.2	11.0	26.9

Saber más



Defensor del Pueblo Europeo

EL DEFENSOR DEL PUEBLO EUROPEO

El Defensor del Pueblo Europeo, figura establecida por el Tratado de Maastricht en 1995, investiga las reclamaciones contra la mala administración en las instituciones y organismos de la UE, excepto cuando el Tribunal de Justicia ejerce su poder judicial. El resultado de sus investigaciones integra el Informe Anual que el Defensor entrega al Parlamento Europeo.

Pueden recurrir al Defensor del Pueblo tanto los ciudadanos de la UE como los residentes, las empresas, asociaciones y otros organismos con sede en Europa. El artículo 228 del Tratado de la Unión Europea establece que, cuando el Defensor haya comprobado un caso de mala administración, lo pondrá en conocimiento del organismo o institución interesado, que dispondrá de un plazo de tres meses para responder y exponer su posición. A continuación, remitirá un informe al Parlamento Europeo y al interesado. La persona de quien emane la reclamación será informada del resultado de estas investigaciones.

REQUISITOS PARA OPTAR AL CARGO

Los candidatos deben cumplir una serie de requisitos ineludibles, como tener la ciudadanía de la Unión Europea y disfrutar de todos sus derechos civiles y políticos. También debe reunir las condiciones necesarias para ejercer las más altas funciones judiciales en su país, o disponer de conocimientos y experiencia para desempeñar las funciones que esta figura pública representa.

ELECCIONES A DEFENSOR DEL PUEBLO EUROPEO 2013

El actual Defensor del Pueblo Europeo, el griego Nikiforos Diamandouros, se retirará del cargo el próximo 1 de octubre de 2013, tras ser reelegido en 2003 y reelegido en 2005 y 2010. El nuevo Defensor desempeñará estas funciones solo hasta el final de la actual legislatura en 2014. Los seis candidatos elegibles comparecerán ante la Comisión Parlamentaria de Peticiones el 18 de junio, y el nuevo cargo será elegido en el pleno de julio.

Candidatos:

Alex Brenninkmeijer, Defensor del pueblo de Holanda
 Markus Jaeger, jefe de la división de coordinación de migración del Consejo de Europa
 Dagmar Roth-Behrendt, eurodiputada alemana socialista
 Ria Oomen-Ruijten, eurodiputada popular de Países Bajos
 Emily O'Reilly, Defensora del Pueblo de Irlanda y ex periodista política, locutora y escritora
 Francesco Enrico Speroni, eurodiputado italiano del grupo Europa de la Libertad y de la Democracia